

バストス週報

断続

15

コンフリクトな諸問題

○去年十月末、エジプトとシリアがしめし合せてイスラエルに不意をかけ、六年前の六日戦争の時のように群衆やかには行きかなかつたが、イスラエルもさる者、行な一時泡をくつたが、どうやら五分五分の体勢に盛り返して華々しく戦つた。大歓喜で、双方ありたけの戦車と戦車の大衝突で、猛烈にやり合つた。結果から見ると、行なイスラエル軍は、スエズ運河を渡ってエジプト内へ攻めこみ、シナイ地方に侵入しました。エジプト軍はイ軍に包囲されて、まごまごすると全滅されると知れぬよな状態にあつた。

一方シリアル戦線でも、イ軍はよく戦い、次第にシリアル軍を後退せしめていたようだ。もつと戦を繰り返せたらどんなことにならうかと、よかうめ好奇心をもつたところ、国連から待つたの声がかかるのでないから、「待つた！」の発令ぐらいいでは静まらない。とめれば止めるは、あわや大事に到るところであつた。とにかく立つのか躊躇の常である。

○国連が出来かけて行つて、両軍戦線の中間に割込み監視しても、やはり両軍踏み合つたまま引こうとしている。国連は停戦は命むたものの、それからの仕事を積極的にやうないので、戦争発火前の戦線にいたり戻らせるため上米はキツシンジヤ国務長官を派遣して、先ずエジプト、イスラエルの両軍引き放し工作に当つた。

双方とも色々な條件を持ち出すので、キツシンジヤ！ややもてあまレ気味だつたが、幸運づよく、力口、テルアビブ聞を三回も四回も往復し、遂に両軍納得の上、本年二月に別々に戦前の戦線まで引きあげることになった。キツシンジヤ長官が、辛構づよく、力口、テルアビブ訪ソして、フレジネーフ書記長と会談するの上、本年二月に別々に戦前の戦線まで引きあげることになった。キツシンジヤ長官の努力によるものが、根気のいる仕事であつて、誰彼には真似のできることではない。

○ところで、シリアル戦線の方では、ゴラン高原で膠着したまま、いかにキツシンジヤー観得されども「うん」というだけを微兵にふみ切らぬ。ゴラン高原を圧すれば、した方が対手の死命を制すところであろう。いう急迫だから、双方一歩もゆずらず、去る三月上旬には再び砲火の危険があり戦争をぶつかれないという保証を米ソか

WAKAMOTO

1月分 8,00
4月分 25,00

安い

FORTIFICA COM ECONOMIA
ENZIMAS + COMPLEXO MINERAIS

百倍強力

WAKAMOTO

第1407号
昭和四十九年
四月八日発行
Diretor
Koiti Mori
Redator
Shinn Oda
Rua, Pres.
Vargas, 188
C.Post, 112
Fone 40
BASTOS
C.Paulista
Anual
Cr. 40.00
Adiant.

ら取りつけないことに、ソ連の主張と
無保証で徹底的とはしないであろう。こ
こがむずかしいところだ。

○ところが、こんどの中東戦ではイスラエルをこっぴどくやつけることは出来なかつたが、アラブにとつては大収穫があつた。中東戦が休戦となると同時にソ連はアラブ諸国が合議で、イスラエルに接近している国には石油を売らぬと発表した。日本などへは、以後二十五%引きだと通告して来た。それもアラブ寄りだと声明してからだ。とめられないと發されを承った日本の驚愕は驚天動地となり、政府は副総理をアラブに特派して、日本はアラブの味方である。イスラエルは占領地を封手側に反還すべきだと、ソ連並みの発言を行つた。背に腹は代えられぬ選だらうが、鮮やかな曲芸をやつてのけた。石油欲しさに、好きでもないアラブにお世辞をつかつた国は日本ばかりではない。超然としてうそぶき放つたのは、アメリカ力とオランダだけだつた。アメリカだと咽喉から手が出るほどほしのだが、自國産が八〇%とかあるのを、不足分は節約でまかねうという特技をつかつた。

○日本が仰天してアラブに降参したのを軽蔑したようだつたが、君と僕とでは実力がちがう、まあ、かんべんしてくれ始えと、日本ではそんな風に心中手を合わせたことだろう。それとしでもオランダなんぞ、吹けば飛ぶよな格好の駄みたいな国がよくがんばるね。どこからどうして石油入手するんだらうな。

○石油戦争では断然アラブの勝利だつた。いくら独占商品だからて、どちらともない植上げをするものだがら、世界中のドルを吸い上げる形になれば、おかげで吾々庶民は大迷惑だ。自動車を持つている人が困るのは仕方がないが、クルマのない者は、或はないものの程物価及勢に疲労しましてしまつた。

○これがアメリカの疼いところを遂なでにした事はまちがいない。石油輸入国会にした事はまちがいない。石油輸入国会の議を聞いて打聞衆を講じたが、アメリカの気持ちでは、歐米諸国が、がっくり組んでアラブに当れば、石油危機は打聞で車を押して、とうとうぶちこわしてしまつた。

○何んともコンプリカートな國際情勢であることが、アメリカ独りに、芝居をさせてたまるか、というフランスの妙な対

開業お祝い

最新の技術で

御用命に応じます



必ずお気に召すよう

撮影いたします

小供の記念や結婚記念撮影では

特別にサードビスいたします

デイスデンベンブロ街五五・葉局のとなり

野沢写真館

電話三三八番

3

108

○印度洋問題「印度洋の波は高い」抗意識というのが情勢を困惑させるのである。ソ連は無言のまま背後で睨みを利かしていろ。チヤンスがあれば顔を出さうと、うががつているのであろう。オランダ・ベルギーなどは目立たぬが、西独などおしゃまつていろいろのむな昧た跡である。

○波乱ふくみのヒ十四年、はてどんな風か吹くであろう。
○印度洋問題「印度洋の波は高い」ソ連は黒海艦隊を地中海に進出せしめることが長年の夢であったが、第二次世界大戦の終末うまい具合に侵攻して地中海に遊弋するに列つた。アメリカは日本をやつづけるため、日和見のソ連を誘つて、その目的を果したものの、実はソ連は欧洲に於ける怪物である。将来アメリカの重荷になると憂慮された通り、今や对抗馬として大きく座長し、アメリカをもしのぐ一大軍国にのし上つた。ソ連は石油問題では、イランと手を組み、ペルシヤ湾の安全を守るという名目のもとに、艦隊を派遣してインド洋に睨みをきかせはじめた。

○真っ先に恐れをなしたのは印度であり、マレー半島である。ソ連の先駆にアメリカは、これはほんと、印度の南端にあるガルン島へ英領を借り受け、ここを基地と

として空母の寄港設備、B52機の発着可能の滑走路などへ莫大な費用を注入しはじめた。

○スズーズ運河が再開され、これまでより大型のタンカーが航行するようになると中東方面と日本の海運が頻繁となり、ソ連艦隊がうるさく介入することになり得るという米国の見解である。だから、との紛争を予防する意味があるというわけだそうだ。

両大軍国がこういがみ合い、張り合つては、まるで大戦の夜明前という気がする。だが、ソ連だけが大艦隊をインド洋に浮べて事毎に船舶を改めたり、諸国が近海を巡航して、いやがらせをしたり、巷の暴力團的な存在になつてしまふ。今はそうでもあるまいが、昔、口音アの歩いた道は、まあ暴力團に近いものであつたということだ。世界平和なんこの空氣はゆめ唱うべからずか。

音

金一封

御子息様御不幸の際当会へ御寄贈の段ありかたく
御礼申上ります。

原野家様

ハストス連合仏教婦人会

父友谷為男様の全葬御禮發表の際、左記団体名
を記載、洩れして居る様に存じますので、追加いたします。おわび致します。

坂東亟一様

御礼追加

ハストス中央五様
ハストス連合仏教婦人会
ハストス正教團
南米銀行バストス支店

友谷千春

去る三月二十五日の通報の死亡廣告中貴団体の
御名を渡らして居りました。
ここに追加御礼申上げます。

原野辰美

バストス連合仏教婦人会様

金一封

故阪東喜八郎様御不幸の節番典送の代り
として当県人会に御寄附下さいました。
誠に有難く厚く御礼申上げます。

四月一日

和歌山県人会

SUPERAGI

この味です。

最高の調味料



SUPERAGI

GLTAMOTO
MONOSODICO
99%

輸入元 聖市

遠藤貿易株式会社
協和醸酵工業株式会社

製造元 東京

訪日御挨拶

私事此度ひ墓参を兼ね近親訪問など致し度く四月二日ビラコボス発のバリグ機にて母国を訪問する事になりました。約十日程の観光團にも加りましたので、しつかり見て來たいと存じます。

バストス出発に際しましては社行会

御饅別などして頂きました其の上、
お見送りまでして頂き誠に有難うござ
いました。甚だ勝手乍ら紙を借り
て厚く御礼申上げます。 敬具

バトス仙人掌社俳句同人様
バストス愛石会員様
生長の家誌友会員様
白鶴会員様
青年会員様
各伍様

連載小説 憤懣の人

48

「こういふのは老人性痴呆というのだそ
うですね」と、老人福祉指導主事といふ
婦人訊いてみた。福祉主事はそれには答
えず、「御高齢ですからねえ」と近所の
医者と同じ言い方をした。昭子は、

一 謹者館の方に伺うと、もつと年上で鑄
鉄としている方もいらっしゃるのに、う
ちのお爺ちゃんはどうしてこんなになつ

たのでしよう。
でも兎暴性はないようです。
はい・暴漢が来たとか、城下に

「おれがアーティストとして
か言い出すときは、びっくりするほど大
声を出しますけど」

「薬で寝るようになつてから、ときお寝しあをします。」

「ええ、まあ見ると手伝いたくなりますけどね。それから便所へ入ります

「出でくるのを忘れているような」とあります」

、その程度でしたらねえ、このお年なう
いい方ですよ。それに環境としてもお幸
せですよ。こちらのお爺ちゃんは、第一
駄か不自由でないし、経済的にも恵まれ
てしますし、家も子供さんち、孫さんち

野菜（アルアツセ）の
歩合作者を至急求めます
四、五人働き手のある方

お問い合わせは左記へ
• Luiz Noboru Kochi

Rua Satalia Goe 454 JUNDIAI S.P.
C.E.P. 13200-000 Rua S. Bento 301
Brasil C. Post. 13200

こう言わされて、駒子は慌てた。それは下を見ればキリはないかも知れないけれど、現実にこの家では茂造がこうなつて家中が、特に駒子大変困つてゐるのだ。あの、それはどうかも知れませんけど、私は何度も申しましたように幼いにてまどし、お爺ちゃんが夜中に起きれば睡眠不足になりますし、こんな有様では留守が心配で置いても出られませんでしょう。年を考へると、もしものことがあると心配ですから、ちゃんとれた施設に入れた方が私も安心だと思って、それで御相談したかつたんです

「ホームのことですか」
「はい、もちろん私が効いてるんですか
う、惨めな思いをさせないでほしいな、
有料というのでしようが、かなり立派な
のが出来ているどうですね」
「はあ、それまあ、ありますか、お宅の
ようなケーブルでは、家にいらした方がこ
の方もお幸せなんじゃないでしようか。
一応ご参考にこういうものは持つて采ま

黄色いパンフレットには東京都民生局の発行による「老人ホーム利用案内」という文字が印刷してあつた。目次を見るに、低所得者のための養護老人ホーム、特別養護老人ホーム、軽費老人ホーム、それから有料老人ホームと四種類のものがあることが分る。

「特別養護老人ホーム」というのは如何のことかと真、を練つてみると、一利用者の年齢は原則として六十歳以上。二、身体上または精神上著しい欠陥があるために食事、用便等の日常生活の全般にわたりて、常時他人の世話を受けなければならぬ方。ただし投薬、治療を必要とする方は、入所できません。と説明してある。茂造の場合は、これに当てはまるかどうかどうだろうか。彼は明らかに「精神上著しい欠陥がある」のだが、鎮静剤を飲ませていたのは「投薬を必要とする」方

になつて利用資格を持たないことになるだろうか。老人福祉の主事さんは、茂造の傍に寄つて何かと話かけている。茂造は娘のようすに膝を抱いて、ときどき彼女の顔を見つめているが、表情はまるで虚だつた。

「昭子はしばらく黄色いパンフレットを読み続けていた。東京都民生局が認定し、茂造で七つ。その中で「女性のみ」というのは娘のように膝を抱いて、ときどき彼女が三つもある。彼女が三つもあつて昭子を愕然とさせた。女性の平均寿命が男性より高いのだ。それが顔を見ているが、表情はまるで虚だつた。」

御訪日なさるの方は是非

トヨリヅリズモを御利用下さい

五月七日

(日航ジャパンボ)

六月十七日(欧洲廻り)八月・九月 本年度最終便

東洋国際旅行社

TOYO INTERNACIONAL TURISMO LTD.

皆様の御便宜を計り、一千ドル迄、三菱銀行より六カ月より二カ年迄の長期融通の御世話をいたします。

尚々東洋文化研究会、という社がありまして、飛行機便取扱い上問題を起したのですが、それは当社とは何ら関係はありません。

御訪日御希望の方は左記へ御相談下さい。詳しく御説明致します。

ロード・ピアオ前

バス・代理店 宇佐美ホテル

二十一年もある。利用料は世帯の課税部で二十五万六千円の方は全額負担。これは十五万六千円の方は全額負担。これは当人の所得のことだろうか。そして全額と云うのは幾らになるのだろう。」「軽費老人ホームの方を見ると月額二万五千円から二万六千円。利用者は②身寄りのない方。③または家庭の事情等によつて家族と同居できない方とあり、茂造の場合は、こののに相当するのではないだろうか。月額この程度の負担ですむものなら昭子の収入だけで充分賄える。夜中に起きれたら、躊躇馬乗りにならつたりするのを思えば安いものだ。有料老人ホームの利用資格は、読みかけですぐ昭子を落胆させた。④利用者の年齢六十歳以上。⑤保証人が一人から二人ある方。そしてこの方には月額の利用料二万円前後の他

に保証金とか、一時金とかいうものを必要とするところが多い。施設の数は全部要とするところが多い。施設の数は全部で七つ。その中で「女性のみ」というのは、ともかく健康で身の廻りのことができかこういう現象を呼んでいるのか。それが性の平均寿命が男性より高いのだ。それが顔を見ているが、表情はまるで虚だつた。」「昭子さんと一緒立上つて、彼女の指示通りに両手を挙げて体操のようなことをして茂造に呼ばれて顔を上げると、彼は主事さんと一緒に立上つて、彼女の指示通りに両手を挙げて体操のようなことをして茂造は言われるままにしていたが、ふと不安を感じて昭子に助けを求めたものらしい。「昭子さん、この人は誰ですか、いつたまでも変わることばかり言いますよ」主事さんは笑い出して、昭子の傍に戻つてきて言った。「しっかりと聞いていらっしゃいますね」「はあ、ときどきなんですかと、こううの言うことは半分も理解できなくなつてます」「でもこのくらいなら、ホームへ入れなくてても、家で充分面倒を見てあげられますでしょう。私も専門ですから毎日毎日

いろいろのお年寄りを見て廻ります
ど・こちらのお爺さんはお幸せですよ。
そりや氣の毒な老人が沢山いらっしゃいますからね

私こそ氣の毒なのだと言いたいのを聞
子は暖許に抑え、黄色いパンフレット
を指さして訊いた。

「この特別養護老人ホームというの

なんでしょうか

「ネタカリ老人とか、人格欠損のある方

を収容する施設です」

寝たきり老人というのは一つの熟語と
して専門用語になつてゐるらしいと分つ
たが、人格欠損は分らない。質問してみ

ると、相手はちよと罵子の顔を見て口ひ

籠りながら、「失禁するとかですね？」排泄物を食べ

たり、「歯になすりつけたりするような
老人の場合ですね」

「ええ、多しんでよ」

「そんなん、そんな老人がいるんですか」

と言つたから、昭子も驚いた。

「あの、食べちゃうんですか、本当に」

「ええ、老人心理学の方でもよく分らな
いのですか！」

それに較べれば、確かに茂造は軽症と

言うべきかも知れない。しかし、彼はも

う夜尿症になつてゐるし、夜中に妻の白

骨を食べようとしていたのだ。

長らく皆様に御親切にして頂いた
まして御報恩もできぬ但御地をはな
れることは誠に心苦しうはございま
すが、前記の次第につき何卒御寛容
下され度く尚御饗別など賜わり誠に
御健康を祈り御別れの御挨拶と致し
ます。

主人小林茂が亡くなりましてから数
人の子供達が何れも聖市遊学中にて
それらの世話を旁々聖市へ移転するこ
とになりました。

笑話

ヒカルと菊田一夫

有難うございます。皆様の御繁栄と

御健康を祈り御別れの御挨拶と致し
ます。

中央第六区 小林安恵

皆々様

Sua Sôa Joaquim 249
8º And. apt. 84
Liberdade C.P.

移転御挨拶

私方

養鶏に経験のある方

(三人以上の働き手のある家族)

○ 当方：イスビヤ、駅より六百ドル
の距離。毎日のお買物はイスビヤ
組合で何處より安価。中学生は昼間
部と夜間部あり。玄御視察一、

イスビヤ 藤田農場

笑話

ヒカルと菊田一夫

ヒカルにしろ、菊田一夫にしろ、いろいろ
な女と関係してゐるねえ」「娘姫イロを好むというじゃない
か」「あれも人一倍イロを好みんだけど、
大ら出でてきねいのか」「大ら出でてきねいのか」

Clinica de Pere Cabelos e Unhas
AV. Tamioio 1848, Fone 2899, Dr PAULO MAGARIBUCHI TUPA S.P.

アレルギー！ エキゼーマ DR. パウロ・カセラ
皮膚癌・爪・頭髪・腫物
その他整形美容手術 一切の
御相談下さい
ソパン市
アベニーダ タモヨ 一八四八
電話 ニハル九九番
ソパン市
アベニーダ タモヨ 一八四八
電話 ニハル九九番

開業お知らせ

皮膚科専門 医

四月一日より上記の場所で開業いたしました。

二ヵ年間聖市クリニカ力病院で
専攻研究した皮膚専門医とし
て再び皆様の御用を承ります。

昭子は胸をときどきさせながら、この
屬しい事実を福祉係りに打ち明けた。
「それに分つて頂きたいんです。私は仕
事を持つてゐるし、夜中に何度も起され
るのは翌日の仕事に差しつかえますし、
世間は女に対して理解がありませんけど
、そんなもんじゃないことは貴女なら分
つて頂けますね」

「それは分りますけど、お年寄りの身にな
なつて考えれば、家庭の中で若い人と暮
す晩年が一番幸福ですからね。お仕事を
お持ちだということは私も分りますが、
老人を抱えたら誰かが犠牲になることは
、どうも仕方がないですね。私たちだっ
て、やがて老人になるのですから」

昭子はこういう議論を避けなければ自分
の質問を続けることにした。

「この軽費老人ホームは、家庭の事情な
どによつて家族と同居できない方と書い
てあります。私が場合はこれに該当す
るんじゃないでしょうか」

「それはまあ、どうしても同じうことに
思ふ結論は導き出せないと見て、実務的
な質問を続けることにした。

「この軽費老人ホームは、家庭の事情な
どによつて家族と同居できない方と書い
てあります。私が場合はこれに該当す
るんじゃないでしょうか」

「これはまた、どうしてこのホームも満員
なればですが、実はどこのホームも満員
なんですよ。私どもの方でホームに入れ
たいと思う方も半年から一年も空くの
を待たなきやうないのが実状なんですね
。空くというのは、入っている人が死
のを待つてことなんですか？」

「はつきり言えばそういうことです」

表になつてゐる定員数を合計してみると
と、軽老人ホームで、ざつと、七百名の
収容能力しかなかつた。有料老人
ホームに列つては二百名足らずの収容
力しかない。昭子は溜息が出た。老人福
祉課とか老人福祉指導主事とか、役所
には立派な役職や係員かいふけど、施設
がこんなに少くては、實際には何も解決
しづらいのではないか。老人を抱えたら誰か
が犠牲になることは、どうも仕方がないん
ですね。と、たつた今主婦さんの言つた
ばかりの言葉を思い出された、老人福
祉課とか老人福祉指導主事とか、役所
には立派な役職や係員かいふけど、施設
がこんなに少くては、實際には何も解決
しづらいのではないか。老人を抱えたら誰か
が犠牲になることは、どうも仕方がないん
ですね」と、たつた今主婦さんの言つた
「それじゃ、身寄りのない人が晝寝して
きたら、本当にどうするんでしよう」

「そういふ方が優先的にホームへ送る
ようにしているんですけど、それでも待
たなきやうないので、深刻なんですね。
まだまだ充分しゃべらないんですね」

孤独で寝たきりのところに週二回では
、あとどの五日間その老人は食事や排泄の
方はどうしてもいるというのだろう。老人
の自殺記事が思い出せた。つまり特別養
護老人ホームの方も満員方のだろうか。
しかしこの方は全部で千八百人ほどの定
員を持つていた。東京には寝たきり老人

昭子は胸をときどきさせながら、この
屬しい事実を福祉係りに打ち明けた。
「それに分つて頂きたいんです。私は仕
事を持つてゐるし、夜中に何度も起され
るのは翌日の仕事に差しつかえますし、
世間は女に対して理解がありませんけど
、そんなもんじゃないことは貴女なら分
つて頂けますね」

「それは分りますけど、お年寄りの身にな
なつて考えれば、家庭の中で若い人と暮
す晩年が一番幸福ですからね。お仕事を
お持ちだということは私も分りますが、
老人を抱えたら誰かが犠牲になることは
、どうも仕方がないですね。私たちだっ
て、やがて老人になるのですから」

昭子はこういう議論を避けなければ自分
の質問を続けることにした。

「この軽費老人ホームは、家庭の事情な
どによつて家族と同居できない方と書い
てあります。私が場合はこれに該当す
るんじゃないでしょうか」

「これはまた、どうしてこのホームも満員
なればですが、実はどこのホームも満員
なんですよ。私どもの方でホームに入れ
たいと思う方も半年から一年も空くの
を待たなきやうないのが実状なんですね
。空くというのは、入っている人が死
のを待つてことなんですか？」

「はつきり言えばそういうことです」

表になつてゐる定員数を合計してみると
と、軽老人ホームで、ざつと、七百名の
収容能力しかなかつた。有料老人
ホームに列つては二百名足らずの収容
力しかない。昭子は溜息が出た。老人福
祉課とか老人福祉指導主事とか、役所
には立派な役職や係員かいふけど、施設
がこんなに少くては、實際には何も解決
しづらいのではないか。老人を抱えたら誰か
が犠牲になることは、どうも仕方がないん
ですね」と、たつた今主婦さんの言つた
「それじゃ、身寄りのない人が晝寝して
きたら、本当にどうするんでしよう」

「そういふ方が優先的にホームへ送る
ようにしているんですけど、それでも待
たなきやうないので、深刻なんですね。
まだまだ充分しゃべらないんですね」

孤独で寝たきりのところに週二回では
、あとどの五日間その老人は食事や排泄の
方はどうしてもいるというのだろう。老人
の自殺記事が思い出せた。つまり特別養
護老人ホームの方も満員方のだろうか。
しかしこの方は全部で千八百人ほどの定
員を持つていた。東京には寝たきり老人

や、人格欠損した老人が、つまり二千人
以上いるということなのだろう。人格欠
損について改めて思い出し、昭子は慨然
とした。

「それじゃあ私は御相談しても、どうに
もならぬいわけですね。今はこうして温
和しくしてますけど、ちよつと目を放す
と外へ飛び出して行っちゃうんですよ。
電話で申しましたけど、昨夜は夜中居な
くなつちゃつて、とうとう一〇番に頼
んで警察に捕えこもらつたんです」

「ああ、ハイカイでしたわ」

「は？」

「徘徊はどのホームでも引受けないん
ですよ。とても手が足りませんのですね」

「それじゃ私は、どうしたういひんで
か。ホームでも引取らない年寄を、私一
人で面倒見なきゃならぬって神言るん
ですか？」

「徘徊はどのホームでも引受けないん
ですよ。とても手が足りませんのですね」

昭子は自分がヒステリックに叫んだこ
とをすぐ反省したが、相手はそんなこと
には馴れているのか平静で、

「本当に、老人問題は今の懸解決の見通
しと、いうのはないくらい深刻なんです。
家庭崩壊が起りますしね、主婦の方に、
しっかりして頂くより方途がないんです
」

以下次号へ

著者 有吉佐和子

浴室をバッと明るくする色
彩と熱湯にも強くさめない
力デンのガス風呂で、一日の疲れを
洗い流しましょう。

御 訳 文 は



五場直売取次所

と御指名下さい

ビーラ ブラフ柘 力ーサー

代理人 松浦孝雄

